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Остров Опасный – уникальный природный объект, расположенный в Японском море в 1 км от бухты Кит и в 1,5 км от береговой границы Лазовского государственного природного заповедника им. Л.Г. Капланова.

На данном острове представлено самое крупное лежбище ларги в Лазовском районе, мониторинг которого проводится 10 лет. В марте 2011 года отмечено рождение бельков. Здесь находится самая северная  гнездовая колония чернохвостых чаек,  и колонии белопоясных стрижей и японских бакланов. Гнездится также пара филинов. Остров находится на пути миграций китообразных: малого полосатика, малой и большой косаток, кита-горбача.
На гравийно-галечниковой косе, местами заросшей травой, на юго-западной оконечности острова, где расположена  колония чаек и лежбище ларги, была проведена тахеометрическая съемка и создан топографический план в масштабе 1:500. Карта всего острова в целом была создана с использованием космического снимка Landsat ETM+, с пространственным разрешением панхроматического канала 15 м, а также привлечением собственных полевых данных, полученных с помощью GPS-приемника.

Картографический метод исследования применяется не только в создании карт на территорию острова, но и последующем их использовании при проведении учетов ларги, чаек, стрижей, бакланов и цапель. Необходимо отметить, что гравийно-галечная коса размывается штормами в двух местах. Поэтому структура залегания тюленей на косе периодически меняется в зависимости от состояния этой динамической структуры. Колонии бакланов и стрижей находятся на вертикальных абразионных скалах, которые значительно меньше подвержены разрушению, а динамика численности и успех размножения этих птиц зависит от деятельности хищников.
Данная работа призвана привлечь внимание к острову, помочь заповеднику получить юридическое право на мониторинг биоценозов острова и придание острову статуса Памятника природы.
APPLICATION OF THE CARTOGRAPHICAL METHOD IN MONITORING OPASNY ISLAND BIOCENOSIS IN THE SEA OF JAPAN
Loshkareva A.R., Voloshina I.V., Myslenkov A.I.
Lomonosov Moscow State University, Moscow, Russia
Federal State Institution Lazovsky Natural Reserve, Lazo, Russia
lazovzap@mail.primorye.ru, aloshkareva@gmail.com

The Island Opasny - unique natural object located in Sea of Japan, is 1 km from a Kit Bay the and in 1,5 km from coast of Lazovsky State Natural Reserve.

On the island is the largest larga seal rookery in Lazovsky District which monitoring is carried out 10 years. During March, 2011 the newborn pups are observed. Here there is the most northern nested colony of Black-tailed Gull in Primorye, also the colonies of Pacific Swift and the Japanese Cormorant. One pair of Eurasian eagle owl has a nest. The island is on the migration way of whales: Mink whale, False killer whale, Killer whale, a Humpback whale.

On gravel-pebble sand-bar on a southwest extremity of island where gull colony and a larga seal haul-out sites are located, shooting has been carried out the tacheometric stripper. The topographical plan in scale 1:500 is created. The map of island as a whole has been created with use of space images Landsat ETM +, with the spatial sanction panchromatic the channel of 15 m, and also using of own field data received with the help of the GPS-receiver.
The cartographical method of research is applied not only in creation of maps on territory of island, but also their subsequent use in carrying out the survey of seals, gulls, swifts, and cormorants. It is necessary to note, that gravel-pebble sand-bar is destroyed in two sites by storms periodically. So the structure of seal haul-out sites on sand-bar varies depending on a condition of this dynamic structure. Colonies of cormorants and swifts are on vertical abrasion rocks which are less subject to destruction and dynamic of number and success of reproduction of these birds depends on activity of predators.

This work is called to attract attention to island, help reserve to receive the legal right on monitoring of island and giving to island of the status of the Monument of Nature.
